

und Verständigung aller friedliebenden Völker auffordert, dann verteidigt man gleichzeitig die Freiheit und Zukunft seines eigenen Landes. (Lebhafter Beifall.)

Schließlich spüren wir die Auswirkungen des Marshallplans in dem niederträchtigen kolonialen Raubzug, der durch die holländischen Imperialisten mit völliger Unterstützung der sozialdemokratischen Führer gegen das indonesische Volk durchgeführt wird.

150 000 holländische Soldaten bekämpfen jetzt die indonesischen Freiheitskämpfer. Aber wir dürfen nicht vergessen, daß diese Truppen teilweise in England und später in Amerika ausgebildet wurden. Wir dürfen nicht vergessen, daß die Tanks, Granaten, die Bomber usw. durch Amerika an die holländischen Imperialisten und ihre Armee geliefert wurden und werden. Wir dürfen nicht vergessen, daß die holländischen Imperialisten heute einen ebenso abscheulichen Krieg mit denselben Mitteln wie seinerzeit die Nazis führen.

Rotterdam wurde durch Nazibomber niedergebrannt, aber Djokjakarta, die Hauptstadt der indonesischen Republik, wurde von holländischen Flugzeugen bombardiert. Das holländische Dorf Putten wurde von der SS niedergebrannt, das indonesische Dorf Pakisadji durch holländische Soldaten.

Holländische Freiheitskämpfer wurden durch Nazis hingerichtet, indonesische Freiheitskämpfer durch die holländische Armee. Eine Viertelmillion Holländer wurde durch die Nazis ausgerottet, aber allein auf Süd-Celebes haben die holländischen Truppen 400 000 Freiheitskämpfer ermordet.

Wir sind die einzige Partei unseres Landes, die gegen diesen Krieg und die Greuelthaten Stellung nimmt. Wir sehen schon, daß sich auch außerhalb unserer Reihen viele Stimmen erheben, die sich gegen diesen Krieg aussprechen. Auf dem außerordentlichen Parteitag der Sozialdemokraten, der am 17. Januar d. J. zusammentrat, und zu dem die Abgeordneten nicht gewählt, sondern vom Parteivorstand delegiert wurden, hat sich ein Drittel der Delegierten gegen den Krieg ausgesprochen. (Lebhafter Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Wir werden unseren Beitrag zum Kampf für Frieden und Brot liefern

durch den Kampf gegen den Marshallplan, der sich klar als ein Kriegsplan herausgestellt hat;